

Conseil municipal des enfants du Jeudi 16 octobre 2025

Lors de la séance, les nouveaux élus scolarisés en CM2 se sont présentés et ont donné leurs intentions et propositions d'actions pour le Conseil Municipal des Enfants.

Liam Mollier Camus souhaite réduire l'impact écologique de l'école : limiter l'usage du papier, tondre moins souvent pour favoriser la biodiversité, planter des arbres et sensibiliser à l'économie d'eau et de savon.

Emma Vidal désire plus d'activités artistiques et sportives à l'école, notamment du dessin et des aménagements pour le vélo.

Ines Camille Benboubaker souhaite agir pour une meilleure gestion des déchets avec Veolia : tri des piles et collecte de bouchons pour une cause solidaire.

Charlie Laugier veut davantage de nature à l'école : végétaliser les cours, remettre en état le potager, planter pour la cantine et développer les mobilités douces.

Esteban Carreras était absent mais son projet a été partagé. Il souhaite protéger la nature et favoriser la solidarité entre élèves. Il propose des potagers publics, des cabanes pour insectes et oiseaux, et un groupe d'écoute pour les enfants isolés.

Les anciens du CME **Louis Forcheron, Romain Gaudiche et Sofia Ponce Perez** ont également fait part des actions qu'ils ont pu mettre en place au cours de leur mandat comme les hôtels à insectes et nichoirs réalisés par les jeunes conseillers avec l'aide des écolibristes et installés dans le square de la baronne, dans l'aire des jeux et à la crèche, les bancs de l'amitié, le garage à vélo de l'école HJLM, la collecte de livres.

Marika Buchet a salué l'organisation du voyage à Paris par Lucie et Christina, en présence de Mme la Maire. Cette initiative a permis aux jeunes conseillers municipaux de découvrir le Sénat, accompagnés du sénateur Loïc Hervé, véritable passionné d'histoire qui a su captiver la jeune assemblée.

Pour cette prochaine année, des défis seront donc à relever pour répondre au programme de campagne des jeunes candidats :

Environnement et développement durable

Mise en place d'affiches de sensibilisation à l'économie des ressources (eau, énergie, papier...).

Promotion du tri sélectif et réduction de la consommation de papier dans les classes.

Création d'une campagne d'information sur le recyclage, en lien avec les éco-gestes quotidiens.

Installation de points de collecte pour les piles usagées et les bouchons à l'école.

Participation de partenaires extérieurs (Veolia, SITOM) à un projet éducatif sur le tri et la valorisation des déchets.

Nature et aménagements écologiques

Création d'une « zone nature » non tondue dans la cour pour favoriser la biodiversité.

Mise à disposition d'un potager scolaire, en lien avec la cantine pour sensibiliser au circuit court et à l'alimentation durable.

Création de jardins partagés entre classes pour développer la coopération.

Plantation de fleurs et d'arbustes pour embellir les espaces extérieurs.

Rénovation des abris à insectes et à oiseaux dans les 2 écoles.

Mise en place d'un jardin potager collectif ouvert à tous, avec des récoltes solidaires.

Vie scolaire et bien-être des élèves

Intégration d'un atelier "10 minutes de dessin" chaque jeudi pour stimuler la créativité et la détente. Création d'un groupe "écoute et entraide" entre élèves, accompagné par un adulte référent, afin de favoriser la bienveillance et la solidarité au sein de l'école.

En ce début d'année, les élèves de l'école Henry Jacques Le Même ont participé à une **journée de plantation d'arbres** organisée en partenariat avec l'Office Français de la Biodiversité (OFB).

La commune poursuit par ailleurs son engagement en faveur des mobilités douces avec la mise en place de voies cyclables dans le village et l'étude de leur extension afin d'encourager les déplacements à vélo.

Concernant les équipements scolaires, les points d'eau sont déjà nombreux dans la nouvelle école Henry Jacques Le Même. Il sera proposé de réaliser une étude à l'école Saint Jean-Baptiste afin d'évaluer les besoins avant l'installation éventuelle de distributeurs d'eau.

Mme le Maire souhaiterait inscrire parmi les projets de l'année l'organisation d'une **chasse aux œufs** dans le cœur du village à l'occasion des fêtes de Pâques. Ce projet sera à étudier avec les enfants du CME.

Les enfants sont invités à participer à la cérémonie du 11 novembre. À cette occasion, ils pourront porter l'écharpe qui leur sera remise par Christina.

Enfin, le **nouveau Conseil Municipal des Enfants sera installé officiellement le jeudi 13 novembre à 17h30, en salle du conseil**, en présence de Madame le Maire et de ses conseillers.